

**Article publié sur APM international le 03/04/15 :**



**ILE-DE-FRANCE: L'EPS Barthélemy-Durand poursuit son partenariat de recherche avec le CHUS de Sherbrooke (Canada)**

ETAMPES - L'établissement public de santé (EPS) Barthélemy-Durand, spécialisé en psychiatrie, a engagé avec le centre hospitalier universitaire de Sherbrooke (CHUS), au Canada, un partenariat pour développer la recherche, la formation universitaire et les échanges de pratiques professionnelles.

La coopération entre les deux établissements a notamment abouti au dépôt d'un projet de recherche commun relatif au thème des "Troubles du spectre de l'autisme et sédation consciente: défi de la mesure de la douleur", indique l'EPS dans un communiqué. L'établissement ajoute que, dans ce cadre, il accueillera "prochainement un post-doctorant, afin de poursuivre les travaux de recherche".

Les deux établissements ont également des projets "internationaux" en commun. L'EPS cite "la création et la coprésidence d'un groupe de travail international sur la douleur en santé mentale", porté par l'International Association for the Study of Pain (IASP), et le congrès douleur et santé mentale, organisé par le CHUS et l'Association

nationale pour la promotion des soins somatiques en santé mentale (ANP3SM), organisé à Montréal "au printemps 2016".

L'EPS Barthélemy-Durand rappelle aussi l'existence d'un diplôme interuniversitaire "Douleur en santé mentale", associant les universités Paris XI et Paris VII et l'université de Sherbrooke, coordonné par le Dr Djéa Saravane, chef de service au centre régional douleur et soins somatiques en santé mentale et autisme. "Des chercheurs du CHUS ont aussi été mobilisés sur un projet de recherche porté par l'EPS Barthélemy Durand, relatif à l'échelle d'hétéro-évaluation de la douleur des patients dyscommunicants".